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迎十二五助增溝通
王光亞明春訪港澳
盼加強香港與內地交流 昨晤國情班120港師

唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油唐唐逛工展 幫太太買醬油

香港文匯報訊（記者 葛沖

北京報道）新任國務院港澳

辦主任王光亞昨日在北京表

示，計劃在明年春季擇機訪

問香港與澳門。他說，明年

國家「十二五」規劃即將頒

布，希望香港與內地能在今

後五年裡，進一步加深合作

與交流，而他作為港澳辦主

任，會幫助港澳與內地更好

地溝通。

■國務院港澳事務辦公室主任王光亞在北京會見了參加「清華大學（香港教師）國情培訓計劃」研修課程班學員。中新社

談趙連海案妥解決
強調「井水不犯河水」
香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）在被問及港區人大代

表關注內地趙連海案時，國務院港澳辦主任王光亞表示，目前
事件已經得到妥善解決。他強調，內地和絕大多數國家一樣都
實行司法獨立，其它方面不應干預內地司法，至於港區人大代
表對案件的關注是否算是干預司法獨立，就要看他們如何表
述。他說，兩地是「一國兩制」，應該「井水不犯河水」。
另據新華社早前引述北京市大興區人民法院報道，因追究

問題奶粉責任而被控尋釁滋事罪，並被判刑兩年半的趙連
海，已經認罪，至上月22日上訴期滿為止，未提起上訴。司法
機關之後已受理趙連海的保外就醫申請。本周二，曾有港媒
引述消息稱，趙連海已保外就醫。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）港澳辦主任王光亞昨日被問
到香港關注趙連海案時稱，香港不應干預內地司法，指「一
國兩制」下應「井水不犯河水」。港區全國人大代表葉國謙被
問到有關講話時表示，包括港區人大在內的香港人對趙連海
案表達關注和意見並無問題，但不應以香港角度去指責內地
的司法制度。另一港區全國人大代表譚惠珠認為，王光亞說的
只是原則性問題，大家無必要將其炒作成與港區人代間的針
鋒相對。她又說，從可靠消息知道，趙連海肯定已經得到保
外就醫，事件亦應告一段落。

葉國謙：應尊重內地司法制度
葉國謙昨日參觀工展會前被問到王光亞的講話，指出民建聯

一直認為一定要尊重內地的司法制度，他們也看到內地司法
制度中有許多不完善的地方，但明白任何一個地方的司法制
度都有一個完善的過程。他們亦是以港區人大的角度去關心
趙連海的事件。
他續說，港區全國人大代表關心內地司法和執法問題是很

自然的事，監督內地司法和執法是人大代表的責任。每年人
大會議期間，全國人大代表都會審議最高人民法院和最高人
民檢察院的報告。但他認為，大家應尊重內地司法制度，不
應以香港角度去指責內地的司法制度。
對於王光亞稱「一國兩制」下應「井水不犯河水」的講

法，葉國謙說，在「一國兩制」下，內地與香港的關係很微
妙，「井水」和「河水」亦需要互相尊重和保持溝通。他相
信，王光亞所指的「井水」和「河水」是指不同制度的問
題，即香港與內地應互相尊重對方的司法制度。

譚惠珠：趙連海肯定已保外就醫
譚惠珠指出，港區全國人大代表的職權是為香港永久居民在

內地遇上需要信訪情況時提供幫忙，至於內地居民遇到問題
按理應由內地人大代表協助處理。港區全國人大代表在趙連
海案上，關注的是司法制度中的量刑問題，但強調他們是尊
重內地法院的決定，早前去信也只是為趙連海求情，請他們
考慮一些客觀因素。
她拒絕解讀王光亞的說話，但相信王光亞說的只是原則性

問題，並非針對趙連海案，希望大家不要把他的說話炒作成
是跟港區人大代表針鋒相對。

港區人大論職責
關注內地不逾越

王光亞昨日在北京釣魚台國賓館會見了參加「清華
大學（香港教師）國情培訓計劃」研修課程班學員。
正式會見開始前，王光亞回應在場媒體有關何時訪港
的提問時表示，作為港澳辦主任，就要幫助香港、澳
門與內地更好地溝通，而訪問港澳兩地是預料之中的
事情。他說：「我想應該在明年春天找個時間到香港
和澳門去看看。」

特首赴京述職時邀訪港
至於訪港的主要目的以及本港在「十二五」規劃中

可扮演的角色問題，王光亞說，明年國家「十二五」
規劃即將頒布，在今後五年當中，希望能進一步加深
香港與內地在共同發展過程中的合作與交流。上周
末，香港特首曾蔭權赴京述職時，曾當面邀請王光亞
訪問香港。
第二期「清華大學（香港教師）國情培訓計劃」於

本月26日至2011年1月1日在清華大學舉辦，本期學員

120人，主要為香港中小學及幼稚園教師及校長，全
國人大常委范徐麗泰為名譽顧問。王光亞在會見正式
開始前與培訓班全體學員合影留念。

讚教育工作者默默耕耘
會見正式開始後，王光亞首先對大家到北京來參加

清華大學舉辦的國情培訓活動表示歡迎，並稱這一活
動「很有意義」。
他坦言，沒有想到會有這麼多人，他和港澳辦的同

事都為能有機會與香港這麼多的老師和教育工作者見
面感到非常榮幸。「因為大家多年來一直為推動香港
的教育事業默默耕耘，教書育人，為香港的教育發展
做出了重要貢獻。」
王光亞謙虛地表示，大家都知道他到港澳辦的時間

很短，到現在才兩個多月時間，仍然還是個「學
生」。他說，「今天能有機會有這麼多老師在，正好
是一個很好的學習機會。」他希望，在場的香港老師

能為促進港澳辦如何幫助香港更好發展，以及如何做
好工作提出自己的建議和想法。他說，「我都會認真
地聽取。」

耐心聽學員意見答提問
范徐麗泰代表學員對王光亞在繁忙的日程中撥出

一個多小時時間與大家見面表示誠摯感謝。她形容
機會難得，讓大家「不要害羞」。據透露，范太在會
見開始前與王光亞短暫溝通，王光亞主動提出讓大
家先發問，多提意見，他以作回應方式來與大家交
流互動。
據了解，培訓班團員在會面中暢所欲言，紛紛就國

民教育在香港發展的感受，他們對「十二五」的期
待，以及香港的未來發展建言獻策，並對王光亞願意
聽取大家的意見並耐心回答提問紛紛表示讚許。發言
中，有團員表示，香港回歸以來，港生對祖國的認同
感以及國民意識均有增強。

正在維園舉行的第45屆工展會丁財兩旺，政
務司司長唐英年昨日親臨參觀為一眾香港地道

品牌打氣，還自掏腰包以2,000多元選購包括太太叮囑必買的生
抽及蠔油等產品，又在場內直播室與市民及來港遊玩的內地同
胞打招呼，鼓勵大家善用餘下幾天展期努力消費，一起力撐香
港品牌及帶動香港經濟發展，齊齊開心迎接新一年。

應邀試食大飽口福
唐英年昨日下午在廠商會會長黃友嘉、第一副會長羅富昌及

副會長施榮懷等陪同下，在場內逗留了約1小時，共參觀了約10
個攤檔，包括由中學生、社企、國家旅遊局及多間地道品牌主
理的攤檔，期間他不忘向攤檔負責人了解銷情及市道，又在美

食廣場應邀試食，大飽口福。其後，他走訪了大會的「工業創
意」展館，並在場內的直播室透過大氣電波向市民問好，吸引
不少市民爭相圍觀及拍照。

兒時工展印象深刻
唐英年笑說，工展會在香港舉辦了數十年，是香港集體回憶

之一，自己小時候早已去過工展會，印象深刻，近年亦多次到
場參觀購物，感覺上今年工展會特別旺場，也聽聞不少市民對
貨品相當滿意及捧場，令展銷商的生意額升幅達2至3成，不論
是市民或檔主都一樣開心。他又大讚隨 香港與珠三角成功結
合互補優勢，香港製造業發展理想，香港品牌已經達至世界級
水平，呼籲市民及內地同胞親臨工展會見證香港產品「Very
good」（非常好）的水準及創意，在餘下數天展期努力消費。

身體力行帶頭消費
唐英年落力推銷之餘，不忘身體力行帶頭消費，一口氣選購

了由學生設計的環保T恤及枕頭、牛柳粒及蘿蔔糕等小食，以
及特別「奉太太之命」買了香港「老牌醬家」李錦記的醬油及
調味品，買單合共2,000多元。新年將至，他順道祝賀市民闔家
平安，檔主生意興隆，香港社會開心和諧，經濟蓬勃，人人安
居樂業，身體健康。
臨行前，唐英年還細心地託付大會工作人員為到場採訪的傳

媒朋友送上「神秘禮物」，原來是熱騰騰的牛柳粒及蘿蔔糕等小
食，而作為東道主的廠商會則送上飲品，令記者們工作之餘，
也細嚐到香港品牌的色香味。 ■香港文匯報記者 曾少妍

一年一度的工展會還有幾日就結束，許多
市民趁 各廠商開始減價「清貨」的好時

機，紛紛到維園「入貨」。民建聯主席譚耀宗昨日亦帶隊，與
一眾黨內高層齊齊到工展會購物「掃貨」。期間，他們特意去
了會場內兩間社會企業的攤檔，買了一些暖水杯和特色便當
袋，以行動支持香港社會企業的發展。

集中選購滋補食物
譚耀宗與該黨副主席劉江華、黨團召集人葉國謙、監委會主

席楊孫西、監委會副主席譚惠珠等一行10多人，在廠商會領導
的陪同下，到工展會購物消費。他們開始的目標主要集中選購
一些滋補食物，如譚Sir先買了一大包花膠，隨後又再與阿謙經
過一番試飲後，一起買了些蟲草湯的湯料。
在一間知名藥店的攤檔，民建聯多位領導本抱 隨便看看的

心態，但攤檔負責人隨即拿出一些早已準備好的紀念品，贈予

眾人。一直忍手未有「掃貨」的劉江華此時亦「大破慳囊」，
選購了一些蓮子和杞子，之後又在其他攤檔買了一些蜂蜜。

行動支持社會企業
政府近年推動社會企業的發展，扶助弱勢社群。譚Sir和其他

民建聯領導特意去到兩間社會企業的攤檔，一方面了解他們的
工作發展，亦順便「幫襯」，以表支持之意。喜愛茶藝的楊孫
西買了便當袋，笑說準備用來放置紫砂茶壺，「尺寸剛剛
好」。在一推動單車生態旅遊的社會企業攤檔，楊孫西和劉江
華亦鼎力支持，分別買了一個可保暖的單車水壺。

與「粉絲」打成一片
譚Sir等多位民建聯直選議員一齊逛工展會，一路上亦遇到不

少同樣是來工展會「掃貨」的街坊「粉絲」。街坊們很高興地
與他們打招呼，並與他們合照，又展示自己的「掃貨」成果，

有街坊更說自己是民建聯成員。
結束工展會之行前，譚Sir一行亦不忘一試魚蛋、燒賣等本港

地道美食，祭一祭「五臟廟」，「滿載而歸」。
■香港文匯報記者 鄭治祖

撐港品牌

滿載而歸

譚耀宗率黨友工展會「掃貨」
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）關

愛基金執行委員會將於今日舉行首次
會議，討論基金投資方式等問題。民
建聯主席譚耀宗昨日指出，政府就關
愛基金提出3種投資方式，包括放在銀
行收息，交由金管局投資，以及找基
金組織處理有關投資。由於關愛基金
的投資應以穩健為主要考慮，他認為
由金管局投資是一可考慮的辦法。至
於政府一直沒有公布關愛基金的籌款
進度，他則稱，這確實有些奇怪，但
相信在政府「出面」下，50億元的籌
款應該沒有問題。

關愛基金投資3選擇
阿譚倡穩健交金管局

唐唐逛工展 幫太太買醬油

■唐英年自爆「奉太太之命」在場內選購生抽醬油。
香港文匯報記者梁祖彝 攝

■結束工展會之行前，民建聯一行亦不忘一試魚蛋、燒賣等
本港地道美食。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■唐英年在工展
會美食廣場試食
前，不忘先展示
招牌笑容讓傳媒
拍照。
香港文匯報記者

梁祖彝 攝

■譚Sir在工展
會中試用一把剪
刀，最後亦買下
這把剪刀。
香港文匯報記者

曾慶威 攝


